



# やまな

袋井市立山名小学校  
学校だより No.14  
令和4年12月23日発行

今学期も、保護者や地域の皆様には多大な御支援・御協力をいただいたことに深く感謝しております。明日からは、いよいよ子どもたちが待ちかねていた冬休みに入ります。家族とのふれ合いを深め、より充実した13日間となることを祈っています。これから、ますます寒さが厳しくなりますが、どうぞ健康に留意されて、よいお年をお迎えください。

## 2 学期終業式 校長の話

今日で2学期が終わります。81日間ありました。2学期が始まった頃は、まだ夏の暑さでしたが、4か月が過ぎて、すっかり冬の寒さになりました。朝の気温が0℃くらいになって冷蔵庫の中より寒いくらいです。とても寒いですね。

さて、明日から冬休みです。今年の冬休みは13日間です。ちょっと短いけれど、短いからこそ計画的に生活してくださいね。

今日は皆さんにお話を一つしようと思います。皆さんは「コウノトリ」って知っていますか？こんな鳥ですね。(写真)西日本では普通に見られるようですが、この辺にはあまりいない鳥です。この辺にいる鳥でこれと似ているのは、青鷺や白鷺といったサギの仲間ですね。でも、今日はコウノトリのお話です。短いお話なので、よく聞いてください。では始めますね。



「なまけもののコウノトリ」というお話をしました。大事な巣作りを「明日やろう」、「明日やろう」と先延ばしにしてしまうお話です。詳しくは子どもたちに聞いてください。

私たち人間にも同じような心がありますね。人間の心も弱いので、「明日になったらやろう」って思っていて明日が来ると、「面倒だから、後にするか」とか「まだ明日も休みだから良いか」なんて思いがちですね。先生も良くそう思って失敗します。そんなこと思わないよって子は、とても立派な心がけですね。素晴らしい生活態度です。

冬休みは短いので、「明日やればいいや」とか「後にしようか」って、怠け心や無計画な心が出てきた時には、「いかんいかん、コウノトリのお話になっちゃう。」って、自分を頑張らせてくださいね。

冬休みは、皆さんの家でも大掃除をしますか？どうしてこんな寒いときにやるんでしょうね。もっと温かいときとか、窓を全部開けても寒くないときにやればいいのに…って思いますよね。

大掃除の歴史を調べてみると、6年生は勉強したと思いますが、1000年以上前の平安時代から行われていた記録があるようです。昔は神棚や家の中のすすやほこりははらってきれいにして、お正月の神様である歳神様を迎える儀式として、行われていたようで12月13日がその日だったようです。今でも神社などしきたりを大事にするところでは12月13日にすす払いの儀式を行うそうです。皆さんの家でも、大掃除の後、しめ飾りやミニ門松を飾りますね。あの飾りは歳神様に「掃除を済ませてきれいにしたので、どうぞ来てください。」という目印なんだそうです。皆さんも大掃除をしっかりと手伝って、気持ちよくお正月を迎えられるといいですね。

それから、こんな言葉を知っていますか。「一年の計は元旦にあり」

元旦っていつか分かりますか？元旦は元日の朝のこと、元日は1月1日です。どちらも年賀状に書いてあるのを見たことがあるかな。

ちょっと難しいけれど、この言葉は、元々は昔の中国の偉い学者が言った「一日の計は晨(あした)にあり、一年の計は春にあり」という言葉からできたようで「何事も最初に計画をきちんとすることが大切だ」という戒めです。

冬休みが始まる時には「冬休みの計画」をしっかり立てる。

お正月になって1年が始まる時には、「今年はどうな1年になると良いかな。何を頑張ろうかな。」と1年間でどんな自分になりたいかしっかり考えて、そのために何をしたら良いか、目標を決めてください。

3学期になったら、皆さんの来年の目標を先生にも教えてください。では、楽しい冬休みを過ごして、3学期にまた元気に会いましょう。

### 【タブレットの扱い方に気をつけましょう】

タブレットが鉛筆やノートのように学習するための道具となってきていますが、扱いに慣れてきたためか、故障が増えています。原因として、誤って落下させてしまったり、キーボードを強くたたいてしまったり、ソファや床に置いたことを忘れて踏んでしまったりしたことが報告されています。また、ランドセルの中に他の荷物とともに無理に詰め込んだことでも故障が発生しています。丁寧に扱うように、学校でも指導していきますが、御家庭でもお声掛けください。

コドモンを通じて、「冬休みのタブレット持ち帰り5つの約束」や「iPad や chromebook の扱い方について」発信されますので、お子さんと一緒に確認ください。

### 【ぜひ、ロイロノートから「袋井センター」を見てください。】

ロイロノートの「資料箱」から「静岡県袋井市共有」→「給食」→「資料◆袋井センター」とクリックしていくと、給食の献立の詳細や袋井給食センターで調理している様子を見ることができます。12月21日(水)は「冬至」の献立でしたので、冬至に使ったり食べたりする食べ物についても紹介しています。1、2学期に紹介されたもの全てを視聴することができます。野菜や魚等の食材やその栄養等を楽しく学ぶことができます。ぜひ、冬休みにお子さんと一緒に御覧ください。

### 【県内で交通事故が複数件発生しています】

特に、交通死亡事故は、17時～19時台のいわゆる夕暮れ時に多く発生しています。暗くなる前に帰宅するとともに、歩行者ができる対策として以下をお子さんと確認してください。

○横断歩道に関する交通ルールを遵守します。

- ・横断歩道を横断する。
- ・進行中や停車中の自動車等車両の直前または直後を横断しない。
- ・歩行者横断禁止の標識により、横断が禁止されている道路を横断しない。

○夕暮れ時は、明るい服装で出かけましょう。また、反射材用品、ライトを活用しましょう。

### 【冬休みの緊急連絡】

子どもたちには、安全で楽しい冬休みを過ごしてほしいと願っていますが、万が一、大きな事故や事件、不審者に遭遇したり、入院が必要な重い病気にかかったりしたときには、学校に連絡をお願いします。(事故や事件等は、第一に警察へ連絡してください)

なお、来校や電話連絡は8:15～16:45の間をお願いします。閉庁期間(12/29～1/3)についてはコドモンにて御連絡ください。なお、新型コロナウイルス感染症に感染した場合の連絡は不要です。

<山名小・連絡先> 48-6295 ※くれぐれも電話のかけ間違いのないよう御注意ください。